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本报讯（浙江日报记者 应建勇 本

报 记 者 吕 毅）瑞 雪 兆 丰 年 ，红 梅 报 新

春。猴年春节临近，杭城大街小巷洋溢

着浓浓的喜庆味。昨日下午，省委书记、

省人大常委会主任夏宝龙来到杭州交警

特警执勤点、消防队、环卫所、大卖场等

地，看望慰问一线公安干警、消防官兵和

环卫工人，检查节日市场供应和民生保

障工作。

春节假期，万家团圆，但辛劳的消防

官兵、武警特警、交通警察和环卫工人等

依旧需要坚守岗位。夏宝龙先后来到湖

墅南路与文晖路口交警岗亭、武警杭州消

防支队、拱墅区大关环卫所，看望执勤民

警、消防官兵和环卫工人。夏宝龙与大家

握手致意，向大家道一声辛苦，代表省委、

省政府向假日期间全省各地坚守岗位、辛

勤工作的广大干部职工致以新春问候。

他说，新春佳节是中华民族的传统节日，

你们却仍在一线值守。每年春节前我都

来看望大家，因为你们用自己的辛勤劳动

和无私奉献，换来了交通的平安畅通，换

来了城市的整洁靓丽，换来了群众的平安

欢乐。你们是城市最可爱的人，党委、政

府感谢你们，全省人民感谢你们，希望你

们再接再厉，为城乡居民度过欢乐祥和的

猴年春节作出新的贡献。他希望大家注

意防寒保暖、保重身体，要求省市区有关

部门切实关爱关心一线公安民警、消防官

兵和环卫工人，为他们工作生活创造良好

条件。

位于杭州城北拱宸桥畔的世纪联华

运河广场店，是城北居民购物的主要去

处。夏宝龙来到这里，一进大卖场，但见

超市货架上年货琳琅满目，过节的灯饰

和各式金猴布偶四处高挂，喜气洋洋；前

来购物的市民络绎不绝、笑意盈盈，一派

购销两旺的繁荣景象。夏宝龙走在热热

闹闹的超市“年货大街”上，热情地向市

民和售货员问好，祝大家新春快乐。他

叮嘱随行的省市区有关部门和超市负责

人，要备足备好货源，特别要迎合当下市

民对绿色食品和名特优新农产品的新需

求，准备更多绿色有机天然的农副产品，

确保年货丰富、确保食品安全、确保价格

平稳，真正让节日市场旺起来、让人们脸

上笑起来。

省市领导赵一德、陈金彪、许勤华、叶

寒冰等陪同检查。
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本报讯（记者 吕毅）市政协十届五次会议昨

日上午举行大会发言，14 位委员围绕服务保障

G20 峰会、城市国际化建设、城乡一体化发展、特

色小镇创建等主题畅所欲言，建言献策。

省委常委、市委书记赵一德，市委副书记、市

长张鸿铭，市委副书记杨戌标，市委常委、常务副

市长马晓晖到会听取委员的发言。市政协主席叶

明，副主席张鸿建、何关新、董建平、赵光育、张必

来、汪小玫、叶鉴铭出席会议，朱祖德主持。

政协全体委员会议的大会发言，是广大市政协

委员履行职能的重要形式。会前，市各民主党派、工

商联、各人民团体、各界别及广大政协委员以高度的

政治责任感和饱满的履职情怀，深入开展调查研究，

广泛了解社情民意，撰写了一批具有较高质量的建

言材料。本次大会共收到发言材料51份，大会共安

排14位委员发言，其他37篇发言材料作书面交流。

朱铮委员代表民革市委会发言，提出杭州应

努力抓住政策机遇，满足民生需求，加大布局力

度，制定规划、整合资源、叠加优势、统筹全局、育

引结合，加快发展康养产业。

任旭荣委员代表民盟市委会发言，希望制定

标准规范及鼓励政策，提高“海绵体”规模和质量，

抓好城市微循环建设，推进杭州“海绵城市”建设。

郑冰委员代表民建市委会发言，建议加速打

造“众创生态圈”，促进创新与产业发展对接融合，

借力 G20 峰会向国际展示杭州创新活力，深化创

新活力之城建设。

张爱莲委员代表民进市委会发言，建议进一

步规范环卫作业市场行为，改革区级环卫管理体

制，加强对环卫作业市场化服务质量的监管，加强

对损害道路环境卫生行为的执法保障，加强渣土

综合管理，提升杭州环境卫生水平。

朱彩凤委员代表农工党市委会发言，建议借

势 G20 峰会，完善医疗服务体系，尽快转变全行业

观念，加快配套改革，加快价格、保险制度改革，促

进专业人才流动，推进杭州医疗国际化。

陆翔委员代表致公党市委会发言，认为要健

全组织机构，完善政策法规，引入有效监管评估，

科学核算、协商确定补偿标准，尽快建立城市生活

垃圾处理生态补偿机制。

刘秋敏委员代表九三学社市委会发言，希望加

强系统规划推进管廊的稳步建设，统筹协调确保管

廊建管的科学有序，明确政策建立共建共享的长效

机制，不断加强我市地下综合管廊建设和管理。

吴洁静委员代表共青团市委会、市青联、体育

界别发言，建议加大政府支持与投入，完善健全培

训体系，整合社会支持资源，加强志愿服务体系建

设，适应城市国际化进程的需要。

翁桂丰委员代表市工商联发言，建议科学调

整社保缴费标准，鼓励企业解决就业抵充公益性

基金征收，减免返还个税鼓励引进高端人才，健全

增值税抵扣链条，梳理重复征税项目，对小微企业

实施普惠性税收政策，全面落实优惠政策，降低企

业成本，激发企业活力。

周恺秉委员代表科技界别发言，希望进一步

发挥风险投资这一国际通行做法，鼓励杭州风险

投资机构走出去，吸引国际风险投资机构入驻和

服务杭州，成立杭州市硅谷风险投资引导基金，加

快发展跨境风险投资，推进国际化创新创业。

张春霞委员代表新闻出版界别发言，认为要

提高城市管理者的国际化意识，拓展市民的国际

化视野，打造城市文化新标杆，丰富对外交流和传

播的内核与外延，大力引进国际会议，不断提升城

市国际化软实力。

张炳新委员代表农林界别发言，建议妥善处

理好农村生态保护与产业发展的关系，深化农村

改革为农民增加更多财产收入，健全精准扶贫的

长效机制，逐步建立城乡一体化的社会保障体系，

补长农业农村“短板”，加快推进城乡一体化进程。

雷会鑫委员代表少数民族界别发言，建议进

一步完善少数民族乡村加快发展的战略目标和规

划，建立少数民族乡村加快发展的动力支持机制，

增强“造血”功能提升内生动力，加快推进我市少

数民族乡村发展。

孙震委员代表侨联台胞界别发言，建议我市

的“特色小镇”创建，在内涵上要清晰、建设上要有

特色，要坚持政府主导和市场主体相结合，重视完

善配套，把改善民生作为落脚点。

大会发言涉及我市经济社会发展的方方面面，

内容丰富，分析透彻，建议到位，尤其是对我市办好

G20峰会，推进城市国际化建设提出了很好的意见

建议，充分体现了广大政协委员参政议政的热情和

履职的成果。会后，市政协办公厅将把大家的发言

梳理后送市有关部门，为党委、政府决策提供参考。

市政协十届五次会议举行大会发言
赵一德张鸿铭杨戌标到会听取发言 叶明出席

本报讯（记者 徐墉）昨日，市十二届人大六次

会议主席团举行第二次会议，听取各代表团关于

政府工作报告、“十三五”规划纲要（草案）和计划、

预算报告的审议意见。会议由大会主席团常务主

席吴春莲主持。

13个代表团一致认为，2015年，面对复杂多变

的国际环境和国内经济发展新常态、新特点、新要

求，我市以加快转变经济发展方式为主线，着力稳

增长、调结构、强统筹、治环境、惠民生、促和谐，经

济持续健康发展，成功迈入“万亿GDP”城市行列，

社会持续和谐稳定，经济实力、科技竞争力、社会

凝聚力、文化软实力、城市影响力都迈上新的台

阶。政府工作报告对 2016 年主要工作的部署，以

办好 G20 峰会为圆心，以加强供给侧结构性改革、

加快“三去一降一补”为重点，思路清晰、举措有

力、务实可行，必将激发新的活力动力，推动实现

“十三五”良好开局。代表们在审议时，还围绕推

进城市国际化、创业创新、环境保护、民生改善等

多方面，联系各自实际，提出了积极的意见、建议。

会议还听取汇报并通过了大会选举办法（草

案）和关于通过杭州市第十二届人民代表大会

有关专门委员会部分组成人员人选的办法（草

案），并决定将两个草案提交第二次全体会议进

行表决。

市十二届人大六次会议主席团举行第二次会议
听取各代表团关于政府工作报告、“十三五”规划纲要（草案）和计划、预算报告的审议意见，通过选举办法（草案）提请大会表决

本报讯（记者 何去非）昨晚，市政协举行十

届二十二次常委会议，听取市政协各界别小组召

集人关于十届五次会议各组讨论情况的汇报；审

议通过政协第十届杭州市委员会提案委员会关

于十届五次会议提案收集和初审情况的报告(草

案)；审议通过政协第十届杭州市委员会第五次

会议决议（草案）；审议通过政协第十届杭州市委

员会秘书长、常务委员候选人名单；审议通过大

会选举办法（草案）；审议通过总监票人、监票人

建议名单。

市政协主席叶明主持会议。市委常委、常务

副市长马晓晖到会听取对政府工作报告和政府工

作的意见建议。市政协副主席张鸿建、何关新、董

建平、赵光育、朱祖德、张必来、汪小玫出席。

会议指出，委员们就市政协常委会工作报

告、提案工作报告、大会建议案和政府工作报告

等进行了认真的讨论，发表了许多很好的意见建

议。大家响应市委号召，认真开展“找‘短板’献

良策”活动，以界别角度提出了杭州市存在的“短

板”和补“短板”的意见建议；对“当好东道主，办

好 G20”，也提出了许多好的意见建议。这些意

见和建议，充分反映了广大政协委员对我市经济

社会发展的热切关注，体现了高度的履职责任感

和使命感。大会秘书处对委员们提出的意见和

建议要认真整理，分类研究；对政协两个报告、大

会建议案（草案）和决议（草案）的意见要认真吸

纳；要将对政府工作和“十三五”规划纲要（草案）

的意见建议整理后，以协商报告形式送市政府及

有关部门。

市政协各界别小组召集人、市政协机关各部

门负责人、区（县、市）政协主席列席会议。

市政协召开十届
二十二次常委会议

叶明主持会议
本报讯（记者 徐墉 何去非）昨日下午，市政协十届五次会议分

别召开“助力服务G20峰会，推动城市绿色发展”“深入推进新一轮城

乡统筹发展”“提升市民文明素质，迎接G20峰会”“优化政务环境”四

个专题会议。市领导张鸿铭、叶明、杨戌标、翁卫军、马晓晖、戚哮虎、

陈红英、项永丹、张鸿建、何关新、董建平、赵光育、朱祖德、张必来、汪

小玫、叶鉴铭到会听取意见建议。

会上，委员们畅所欲言、各抒己见，围绕各个主题积极建言献策，

气氛十分热烈。

张鸿铭和叶明参加“助力服务 G20 峰会，推动城市绿色发展”专

题会议。张鸿铭指出，推动城市绿色发展，要明确建设世界名城这一

方向，按照创新、协调、绿色、开放、共享五大发展理念，推动“生产美、

生态美、生活美和心灵美”四美并举、美美与共。要筑牢“生态红线和

发展底线”两道防线，要按“两圈、两廊、多块、六带”要求，构建生态保

护网架，以“一号工程”为突破口，做好“智慧产业化、产业智慧化”和

“三去一降一补”、发展生态经济等文章。要打好“环境整治、交通治

堵、安全保障”三场硬仗，持续推进“五水共治”“五气共治”和“五废共

治”，着力抓交通建设、管理和创新，通过全民发动、专项行动、智慧应

用打牢安保基层基础。要做好“加减乘除”四道题，做加法就是通过

舆论引导吸引更多人关注和参与 G20 峰会，做减法就是降低能耗和

污染排放，做乘法就是落实创新发展理念，做除法就是加大监管执法

力度，对违法排污行为“零容忍”、“严惩处”。要发挥“政府引导力、市

场主体力、社会推动力、政策撬动力、资金保障力”五种力，推动全社

会共同参与，建立以绿色发展为理念、以绿色生活为导向、全社会共

同参与的绿色发展之路。

在听完专题组发言后，叶明说，委员们发言紧紧围绕主题，献计

献策，言之有物、言之有据、言之有理、言之有情，体现了政协委员的

参政议政水平，饱含着委员强烈的杭州情怀和政协情怀。他希望各

位委员牢牢把握五大发展理念，针对推动城市绿色发展的重点难点

问题，继续深入调查研究，查找“短板”，积极议政建言，用自己的聪明

才智为杭州科学发展加油给力。

杨戌标在“深入推进新一轮城乡统筹发展”专题会议上指出，要

深入贯彻落实“五大发展理念”，认真查找“三农”发展短板，着力壮大

西部县（市）发展实力，不断提升城乡一体化水平。要创新内外机制

强动力，为城乡区域统筹注入持续发展动力。要搞活资源经营增实

力，进一步发挥“以城带乡、以工补农”优势，带动农村资源向资本转

化，促进农村加快经济发展。要深化美丽建设创优势，建好美丽乡村

精品线路，积极打造农村新型产业小镇，进一步保护好山水资源。要

突出重点群体抓帮扶，实施精准扶贫，促进农民增收，加强农村基本

公共服务建设，确保人人共享全面小康社会成果。

紧扣 G20 峰会建言献策 助推“十三五”良好开局

市政协十届五次会议
召开专题会议

张鸿铭叶明杨戌标参加

昨日上午，雪后初霁的余杭塘栖水北老街张灯结彩，100 多名系着大红围巾的
“新塘栖人”一手举着喜庆福帖，一手提着新春礼包，在当地居民的夹道欢送和美好
祝福中，欢快地跨过了广济古桥，乘上了镇政府为他们包租的大巴车，踏上了返乡过
年的旅途，也为正在举办的“塘栖年味节”增添了满满的节日温情。
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